



# 土堂小 自ら学ぶ 学校だより



尾道市立土堂小学校  
令和6年1月9日 第10号

〒722-0032 尾道市西土堂町 18-6  
電話:0848-23-3921 FAX:0848-23-3922  
e-mail:tsuchido-e@onomichi.ed.jp

学校教育目標:志を持ち、未来を拓く子どもの育成



## ～ 新たな年のはじまり ～

令和6年がスタートしました。本年もどうぞよろしくお願い致します。

新年早々、心痛むことが続き、改めて自然災害の怖さと共に、危機管理に向けた学校体制の重要性を再確認したところです。亡くなられた方々に心からお悔やみを申し上げますとともに、被災された全ての方々にお見舞いを申し上げます。

## ～ 大きな夢・目標に向けて ～

人はだれしも、新年のこの時には、清らかな気持ちとなります。これから始まる一年を展望しながら、夢を描いたりするものです。

新学期を迎えるにあたり、始業式には、夢を抱き目標を持つこととその振り返りの大切さについて伝えました。夢は目標であり、夢を実現させるためには努力が必要です。子供たちが自分の夢を実現させようとするエネルギーは、子供たちの成長に好ましい影響を及ぼします。本校の子供たちには無限大の力が秘められています。目標が大きければ大きいほど、子供は自ら、その夢を実現するためのエネルギーを生み出すことにつながります。

また、夢を抱き、目標を持つことと同じくらい、どこまで達成できたのかを振り返ることは、とても教育的に価値のあることだと考えます。成長段階の子供にとって、成功体験も大切ですが、未達成や失敗体験で悔しい思いを経験することも今後の成長する過程の中で非常に価値ある体験だと考えます。そんな悔しい中でも歯を食いしばり、次に向け踏ん張る姿を、私達教職員は見逃さず認めながら成長を見取っていくことを大切にしていきたいと思います。大人になる過程においてこのような体験を積み重ねることは豊かな人生の実現への意味あるステップであると考えます。

この写真をご覧ください。大谷選手からのサイン入りグローブが3つ届きました。メッセージに『このグローブが、私達の次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。』と書かれていました。夢を持ち目標に向けて困難にも向き合い努力し続けている大谷選手からのプレゼント。その思いをしっかり受け止め大切に使います。



今年も教職員一丸となって、171名の子供たちに、学校教育目標である「志を持ち 未来を拓く子供の育成」に向け、全力で取組を進めて参ります。地域の皆様、保護者の皆様、本年もよろしくお願いいたします。

## 食の大切さを学びました

日比崎小学校の栄養教諭の土井先生に来ていただき、全学級で食に関する指導をしていただきました。低・中学年では、「食べ物には、赤・黄・緑の栄養素に分かれていて、それぞれ役割があること」「食事の姿勢やマナーも大切であること」「排便するためには、どんな食べ物を食べるとよいか」という基本的なことを学びました。高学年では、「噛むことの大切さを考える」「自分の食事のとり方を考える」といった自分の体をつくるために、様々な仕組みを知って、自分自身がどうするかを考える内容でした。



子供達は、毎日、給食を食べていますので、土井先生から給食について、お話がありました。

「一人一人食べ物の好き嫌いがあると思いますが、給食は、赤・黄・緑のバランスや必要なエネルギーを考えて作っています。食べられる量を調節しながら、バランスよく食べて、元気で丈夫な体をつくってほしい。」

給食時間に教室を回ってみると、苦手な食べ物に手を付けない、最初から残す気持ちで食べている様子が見えます。今回の食の勉強後は、量の調節をしたり、できるだけ残さないように食べようとしていたり、しっかりとよく噛んで食べようとしていたりする姿が見られています。

2学期最後の給食委員会の放送で、「食材への感謝、食材を作ってくださっている人への感謝、食事を作ってくださっている人への感謝をしましょう。」と、子供達が言っていました。「感謝」の気持ちがあると行動が変わると思います。これからも食育の充実に努めてまいります。



## 地域の先生方から学んでいます！



子供達は、学校で多くのことを学んでいます。1・2年生の生活科、3～6年生の総合的な学習の時間を中心に、学校外の先生方からも多くのことを学んでいます。また、地域の方から学びの機会もいただいています。

5年生は、尾道市の取組である不法投棄防止キャンペーンに参加させていただき、ゴミ拾いをするとともに、「尾道クリーンプロジェクト」で学習してきた内容を発表させていただきました。

4年生は、土堂小学校の体育館で、「土堂地区防災スクール」を開催しました。土堂公民館館長さんの多大なご支援をいただき、40名を超える地域の方に来ていただきました。自然災害の恐ろしさ避難所について発表しました。最後は、防災スリッパづくりを地域の方と一緒に行いました。3学期も引き続き、地域の皆様力を貸していただきながら、さらなる教育活動の充実を図ってまいります。



学校運営協議会 林会長  
理科特別授業(5・6年)



尾道ライオンズクラブ様  
薬物乱用防止教室(6年)



土堂地区約40名の皆様  
土堂地区防災スクール(4年)



尾道市公衆衛生推進協議会  
不法投棄防止キャンペーン(5年)

## 子供達のがんばりが認められました！

【令和5年度環境と健康のポスター・標語コンクール】  
一般財団法人広島県環境保健協会尾道市公衆衛生推進協議会、令和5年度環境と健康のポスター・標語コンクールにおいて、「学校奨励賞」を受賞しました。

- |                             |                             |
|-----------------------------|-----------------------------|
| 【第67回広島県科学賞】                | 【第71回 尾道市子ども科学展】            |
| 県努力賞 市銀賞 1年 「しゃぼんだま できるかな」  | 県努力賞 市銀賞 2年 「ふねはどうしてうかぶの？」  |
| 県努力賞 市銀賞 2年 「ふねはどうしてうかぶの？」  | 県入選 市金賞 3年 「塩で冷やす！？ふしぎなアイス」 |
| 県入選 市金賞 3年 「塩で冷やす！？ふしぎなアイス」 | 県入選 市金賞 4年 「いろ水の温度 再検証」     |
| 県入選 市金賞 4年 「いろ水の温度 再検証」     | 県努力賞 市銀賞 5年 「これは浮かぶ？浮かばない？」 |
| 県努力賞 市銀賞 5年 「これは浮かぶ？浮かばない？」 | 県努力賞 市銀賞 6年 「栗原川の水質調査」      |
| 県努力賞 市銀賞 6年 「栗原川の水質調査」      |                             |

- 【尾道市読書感想文コンクール】
- 一 席 2年 「わたしは、わたし」
  - 一 席 3年 「まほうの言葉」
  - 三 席 5年 「レンタルロボット」

- 【令和5年度JA共済広島県小・中学生書道・交通安全ポスターコンクール】
- 佳作 6年 (書道)
  - 努力賞 2年 (ポスター)

- 【第34回伊藤園お〜いお茶新俳句大賞】
- 佳作 4年 「グラグラの歯とかくとうの冬休み」

- 【令和5年度小学生人権標語コンテスト】
- 優秀賞 6年 「いじめの芽 小さなうちに つみとろう」

- 【第91回 全国書画展覧会】
- 特選 6年
  - 特選 4年

